SINTRACARBÓ

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Industria del Carbón



Compañero Carlos Bustos, un hasta siempre al incansable sembrador de semillas sindicales

Riohacha, 16 de octubre de 2024

La Junta Directiva Nacional de Sintracarbón expresa su sentido pésame por la partida del compañero Carlos Bustos Patiño y envía un abrazo fraterno a su esposa Maritza Parra, a sus hijos Camilo, Diana, Diego, Carlos y Daniel, a sus nietos Martín y Juan, así como al resto de su familia, amigos y compañeros.

Carlos, lamentablemente dejó de caminar junto a nosotros el día de ayer, 15 de octubre de 2024.

El compañero Carlos inició su andar en la política en las toldas del M-19, bajo los ideales de la construcción de un país más igualitario y mejor para las clases obreras. Durante su accionar como líder gremial sindical lo distinguió su lema: ser gobierno, ser poder. Que pudo ver materializado con la llegada a la presidencia de la república del también exmilitante del M-19, el compañero presidente, Gustavo Petro Urrego.

Carlos, dentro del movimiento sindical, se encargó no solo de orientar políticamente a los líderes sindicales, sino que también fue amigo, compañero, guía, profesor y maestro y dedicó su actividad a sembrar una semilla en cada uno de los líderes y lideresas que acompañó, germinando un legado, dejando una historia. Y hoy, muchos sindicatos de las industrias, entre los que se encuentra Sintracarbón, hacemos muchas de las cosas que Carlos nos enseñó, para lograr que las y los obreros alcancen la dignidad que se merecen.

Fue dirigente de la CUT Bogotá-Cundinamarca, socio de la Escuela Nacional Sindical y director del proyecto de la ICEM Colombia (Federación Sindical Mundial de Base Industrial). Una vez esta se unió con la FITIM (Federación Internacional de Trabajadores de las Industrias Metalúrgicas) y la ICEF (Federación Internacional de Sindicatos de Trabajadores de la Química, de la Energía e Industrias Diversas), para formar IndustriAll (Federación Internacional de Sindicatos de Todas las Industrias), que agremia a más de 50 millones de trabajadores y trabajadoras en el mundo, Carlos asumió la dirección de la misma en Colombia, hasta hace 5 años. Desde donde propició siempre la unidad de las y los trabajadores del sector minero energético en Colombia.

Desde allí, Carlos se preocupó siempre por formar jóvenes obreros y obreras como dirigentes sindicales en organizaciones tales como la USO, Sintracarbón, Sintraelecol y Sintravidricol, principalmente, quienes serían destacados líderes sindicales y muchos de ellos alcanzarían la presidencia de sus organizaciones, con ideas innovadoras.

Este trabajo lo desarrolló con su estilo de persona amable y firme con la exigencia en el trabajo, bajo un sistema de crear consensos, apoyar y ayudar. Ayuda que en Sintracarbón sentimos de una manera muy cercana y especial, en la que la relación era Uno-A y que hoy reconocemos en él como un homenaje a su destacada labor.

Hasta siempre, compañero Carlos Bustos Patiño, que la tierra te sea leve.

¡Ser gobierno, ser poder! - Carlos Bustos Patiño (1949-2024)

JUNTA DIRECTIVA NACIONAL





